



ACTA N° 52/22 DEL CONCEJO MUNICIPAL SESIÓN ORDINARIA.

En Quillón, martes 9 de agosto de 2022, siendo las 10:00 horas y comprobada la asistencia de quórum, se da inicio a la sesión ordinaria acordada por el concejo municipal.

Muy buenos días, concejales, concejala, secretario municipal y a nuestra audiencia que nos sigue en las redes sociales de nuestra comuna.

ASISTENTES CONCEJALA Y CONCEJALES:

- Sr. Felipe Catalán Venegas.
- Sr. Leonardo Cifuentes Arriagada.
- Sr. Esteban Villegas Aguilera.
- Sr. Juan Fuentealba Salazar.
- Sr. Jorge Muñoz Álvarez.
- Sra. Miriam Pérez Morales.

Preside la sesión el presidente y alcalde don Miguel Peña Jara y el ministro de fe el secretario municipal Edgardo Carlos Hidalgo Varela.

APROBACIÓN DE ACTA.

- ✓ Aprobación del acta N° 51, se adjunta.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA.

- Correo electrónico enviado por el secretario municipal el día viernes 5 de agosto, con siete adjuntos, recordatorio próximo martes concejo a las 10 horas.

Tabla:

- Aprobación de acta N° 51.
- Información Covid 19, directora CESFAM.
- Información sobre la beca comunal, DIDECO.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Solicitud de aprobación de un proyecto que se está postulando, en caso de ser aprobados asumir los costos de operación y mantención, el siguiente:

I. Municipalidad de Quillón Secretaría Comunal de Planificación								
COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN PMU - SPD								
Nº	NOMBRE DEL PROYECTO	FONDO	COSTOS OPERACIONALES		COSTOS MANTENCIÓN		COSTOS APROXIMADOS MENSUAL	COSTOS APROXIMADOS ANUAL
			MENSUAL	ANUAL	MENSUAL	ANUAL		
1	"SPD Ampliación red de alumbrado para iluminación peatonal diversos sectores, comuna de Quillón" Vida Útil: 10 años	PMU SPD	\$ 400.000	\$ 4.800.000	\$ 970.000	\$ 11.640.000	\$ 1.370.000	\$ 16.440.000
TOTAL			\$ 400.000	\$ 4.800.000	\$ 970.000	\$ 11.640.000	\$ 1.370.000	\$ 16.440.000
SE SOLICITA ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL, POR COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE LOS PROYECTOS MENCIONADOS SEGUN REQUISITOS DE INFORMACIÓN PARA POSTULACIÓN DE INICIATIVAS DE INVERSIÓN, EL CUAL DEBE INDICAR LO SIGUIENTE: CERTIFICADO DE COMPROMISO DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DEL CAMINO, EMITIDO POR EL CONCEJO MUNICIPAL, PARA ASUMIR DICHSO COSTOS, DEBE INDICAR: * MONTOS MENSUALES Y ANUALES APROXIMADO * VIDA ÚTIL								

- Solicitud de cambio de nombre de la calle Las Brisas, adjunto.
- Entrega de informe de ayudas sociales, adjunto.
- Información sobre permisos de edificación, DOM, adjunto.
- Entrega de antecedentes enviados al ministro del MOP y seremi del ramo, dos adjuntos.
- Entrega de información sobre planilla honorarios, adjunto.
- Solicitud de modificación presupuestaria municipal N° 7, para ser votada el martes 16 del presente, adjunto.
- **Cuenta del alcalde.**
- **Incidentes.**



ACUERDOS ADOPTADOS:

- **Acuerdo N° 295/22:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal el acta N° 51, en sesión ordinaria del martes 9 de agosto.
- **Acuerdo N° 296/22:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal, asumir costos de operación y mantención del proyecto “**SPD Ampliación red de alumbrado para iluminación peatonal diversos sectores, comuna de Quillón**”, en caso de ser aprobado, el siguiente:

	NOMBRE DEL PROYECTO	FONDO	COSTOS OPERACIONALES		COSTOS MANTENCIÓN		COSTOS APROXIMADOS MENSUALES	COSTOS APROXIMADOS ANUALES
			MENSUAL	ANUAL	MENSUAL	ANUAL		
1	SPD Ampliación red de alumbrado para iluminación peatonal diversos sectores, comuna de Quillón”.	PMU	\$400.000	\$4.800.000	\$970.000	\$11.640.000	\$1.370.000	\$16.440.000
TOTAL			\$400.000	\$4.800.000	\$970.000	\$11.640.000	\$1.370.000	\$16.440.000

- **Acuerdo N° 297/22:** Es aprobado por unanimidad del Concejo Municipal el cambio de nombre de la calle Las Brisas a calle Tampier.

El presidente le otorga la palabra al enfermero del CESFAM don Rogers Jara Contreras, para que informe del actual estado de la situación del covid-19 en nuestra comuna.

Don Rogers Jara Contreras; buenos días, el informe al día 9 de agosto del presente año, es el siguiente:

- 13 casos activos.
- 4.368 casos acumulados.
- 4.884 totales de casos acumulados.
- 57 muestras de PCR enviadas al día 8 de agosto.
- 26.884 muestras PCR acumuladas a la fecha.
- 11 antígenos realizados el día 8 de agosto.
- 1.364 antígenos acumulados a la fecha.
- 2 personas hospitalizadas.



El avance de la vacunación, es el siguiente:

- 71.068 dosis administradas.
- 19.419 personas inoculados con esquema completo y unidosis, equivalente a un 105,6%
- 17.518 personas inoculadas con 3° dosis, equivalente a un 95,2%.
- 11.889 personas inoculadas con 4° dosis, equivalente a un 64,7%.

En relación a los datos entregados por el DEIS en relación a la población objetiva es de 18.383 habitantes.

Mantener el distanciamiento social, uso de mascarilla, lavado frecuente de manos y uso de alcohol gel.

Don Rogers Jara Contreras, responde las consultas del concejal don Juan Fuentealba y la concejala Sra. Miriam Pérez.

El presidente le otorga la palabra a la encargada de las becas Sra. Natalia Herrera, quien informará sobre el estado de la beca comunal.

Sra. Natalia Herrera, buenos días, en primera instancia vengo a informar sobre la beca comunal, por el atraso que hubo en los pagos del primer semestre, comentarles que debido al retraso de la documentación entregada por las casas de estudios hemos tenido que ampliar el plazo, para el segundo semestre no podremos hacer el pago en el mes de septiembre como se había propuesto por motivos de paro de las universidades y el semestre se cierra a fines de agosto, por ende, varios alumnos no tienen certificado de alumno regular para presentar. En relación a la Asociación del Valle del Itata de los cupos generados para el segundo semestre fueron tres vacantes que dejó la comuna de Ránquil para el hogar universitario en Concepción, se realizará una búsqueda súper exhaustiva para completar estos cupos.

Sra. Natalia Herrera, responde las consultas de los concejales don Felipe Catalán, don Juan Fuentealba y don Jorge Muñoz.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

El presidente le otorga la palabra a la concejala Sra. Miriam Pérez presidenta de la comisión de educación, para que informe sobre lo tratado en reunión.

Concejala Pérez, agradecer a los colegas que asistieron, a la directora del liceo, el inspector general, el encargado de convivencia escolar del DAEM, la psicóloga y dupla social, para saber de primera fuente lo que está ocurriendo en el liceo Luis Cruz Martínez, para el próximo concejo entregaré el acta de dicha reunión.

Concejal Muñoz, hay algunos datos que me interesa comentar, rescato el hecho de poder conversar estos temas que están ocurriendo en el liceo, no quiero plantear del punto de vista único, hablemos de los establecimientos educacionales, por cierto, la comisión de educación tenía un propósito específico de conocer cuáles son los antecedentes ocurridos. Lo planteo ayer de poder expresar las dos etapas de esta problemática que tiene de forma interna y externa. En relación a lo externo es donde la jefatura del DAEM puede dar a conocer en concordancia con el sostenedor (alcalde) que es la primera línea de acciones, poder orientar de alguna u otra manera de bajar los niveles de inseguridad que se han estado planteando en el liceo. La parte interna es el acompañamiento con los protocolos de actuación de acuerdo con lo establecido por la superintendencia educacional, esto es integral y multisectorial, necesitamos acciones conjuntas. Entregar un acompañamiento y seguimiento, fortalecer y entregar las herramientas necesarias, realizando mesas de trabajo multisectorial e ir monitoreando las situaciones que se puedan generar.

Concejala Pérez, va a ser un precedente ya que el liceo tomará medidas drásticas con respecto a una alumna expulsándola por el seguimiento que se le ha realizado a través de su estancia en el liceo.

Alcalde, agradecer a los que participaron de esta comisión de educación.

CUENTA DEL ALCALDE:

- El día viernes 5 de agosto del presente año, se realizó el seminario apícola, junto al SEREMI de agricultura don Cesar Rodríguez, el jefe división de fomento del gobierno regional don Osvaldo Alcayaga, el jefe INDAP del área de Bulnes don Pedro Gutiérrez y el concejal don Leonardo Cifuentes.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- El día sábado 6 de agosto del presente año, se llevó a cabo la reunión de la junta de vecinos Peña Blanca, para tratar temas del sector.
- El día lunes 8 de agosto se conmemoró el día del dirigente social, en complejo Sol de Quillón.
- Se envió por oficio N° 511/87/2022, la solicitud de mantención de carácter urgente ruta N° 48-0 tramo dentro del contrato nivel central, al director nacional de Vialidad don Jaime Retamal.
- El día lunes 8 de agosto del presente año, se hizo la reunión informativa de inicio de obras de la ruta del sector de Huacamalá - El Peley, junto al SEREMI de Obras Pública don Paulo de la Fuente, el director de Vialidad don Nicolás Viveros y concejales, por el proyecto de pavimentación de 11 km por sobre los dos mil millones de pesos aproximadamente. Las obras deberían comenzar en el mes de octubre.
- Se ingresó al gobierno regional un proyecto de mejoramiento de la entrada a la comuna de Quillón.
- La dirección de obras ha estado trabajando en los compromisos que había en la población San Francisco, por construcción de veredas. La calle Los Aromos quedó pendiente para reparar el camino.
- De igual forma dirección de obras estuvo en el sector Villa Las Mercedes con la construcción de veredas.
- Cuadrilla se encuentra trabajando en el sector de Canchilla en la construcción de un refugio peatonal.
- Me han llamado algunos dirigentes por el mal estados de los caminos rurales, con la unidad de maquinaria nos hemos preocupado que no queden aislados los sectores.
- Se realizó una actividad de reconocimiento a las directivas de las juntas de vecinos.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Ayer en la tarde sesionó la comisión de educación junto a la directora del liceo, la directora del DAEM y los concejales.
- Se invita a los concejales a la Fiesta del Chanco este sábado 13 de agosto, en la cancha del club deportivo Cerro Negro, sector El Sifón. A las 13:00 horas.
- Hoy martes parten las actividades de celebración del día del Niño:
 - Martes 09 de agosto en la escuela El Casino.
 - Miércoles 10 de agosto en el polideportivo de 1° a 4° básico.
 - Jueves 11 de agosto en el polideportivo de 5° a 8° básico.Desde las 10:00 horas a 13:00 horas.

INCIDENTES O VARIOS:

CONCEJALA MIRIAM PÉREZ:

- En mi primer periodo de concejala realicé una presentación a contraloría regional, vuelvo a insistir que he solicitado en reiteradas ocasiones un informe con las medidas que ha tomado la administración.
- Reitero, he hecho hincapié que no hemos sido beneficiados en la postulación al FIGEM (incentivo al mejoramiento de la gestión municipal), hay 10 comunas de la región de Ñuble que han sido beneficiados, desconozco los motivos por el cual hemos sido rechazados, anteriormente se había comentado que era porque no se habían dado de baja las patentes que no estaban funcionando, antes del término de mi periodo quiero ver que seamos beneficiados.
- Me llamaron locatarios de la avenida Cayumanqui informando que había una camioneta estacionada frente al local de la Casa Azul vendiendo verduras más baratas que en el comercio establecido, ¿Quién fiscaliza que estas personas cumplan con los permisos correspondientes?
- Presenté un requerimiento de vecinos del sector de San Ramón Alto, ¿fueron a ver la situación?



CONCEJAL FELIPE CATALÁN:

- Me da mucha pena porque ayer a través de otros medios regionales les tomaron testimonios a algunos apoderados, falta la contención para los padres y apoderados. De eso se trata esta mesa de trabajo de poder llegar al cuidado que debe tener cada padre por sus hijos.
- Desde distintos sectores ha salido el requerimiento de la ampliación de las luminarias públicas, hoy hemos aprobado un proyecto que ha sido postulado al gobierno regional y el municipio deberá asumir los costos asociados en caso de ser aprobados, pero en el municipio dentro de sus proyectos tienen aprobado recursos para esto mismo, me gustaría que a través de una reunión con SECPLAN gestionar e informar los sectores.

Secretario municipal, se enviará el informe con los sectores que se van a intervenir.

- Informar sobre la programación de la unidad de maquinaria en relación a la mantención de los caminos, ya que llegan maquinarias y no se sabe si son municipales o de Vialidad.
- Hay una licitación pública 4364-16-L122, que es de la actividades del día del niño, he conversado con algunas personas que prestan algunos servicios en la comuna de show infantil y se sienten alejados de estas instancias, porque las bases de las licitaciones siempre están muy ceñidas a la persona que siempre se ha adjudicado estos proyectos durante años, hago el llamado que le coloquen ojo a esta situación que puedan hacer términos generales en las bases, para apoyar a nuestros vecinos de la comuna que prestan estos servicios. Reforzar, la municipalidad debiera tener una unidad de compras públicas y una unidad de adquisición para que sea más transparente y se pueda fiscalizar de mejor manera.
- Qué bueno que la SEREMI de obras públicas haya estado en terreno, estuve en el gobierno regional pude entrevistarme con el delegado presidencial, el jefe de gabinete para apoyar al municipio, ya que la comunidad reclama medidas rápidas. El trayecto desde el puente Itata hasta la Tennessee, es una fracción y es la que ha ocasionado más



daño a la propiedad privada, hay que presionar al gobierno regional porque los recursos están. No sabemos cuándo comenzará la empresa con la obra, el camino se repara y a los dos días vuelve a estar en pésimas condiciones, buscar una inversión para la reparación del camino mientras se comienzan la obra.

- Se cita a reunión de la comisión de hacienda el día viernes 11 de agosto a las 15:00 horas.

CONCEJAL LEONARDO CIFUENTES:

- Reitero la solicitud de la sede de la UCAM. Esta sede es ocupada por adultos mayores de la zona urbana y rural para reuniones, actividades, cursos. Muchos de ellos toman once en el lugar. Esta sede está alejada de las mantenciones que requiere este espacio. Hace más de un mes se ingresó una carta que alude que esta tenía roedores y hasta la fecha no se ha hecho una desratización. Le solicito de manera urgente realizar el trabajo. Voy a hacer mención que ojalá los recursos salieran de manera urgente como salieron los del rally. Además, sugiero coordinar con el presidente de la UCAM.

Alcalde, ¿Se hizo un levantamiento en la sede de la UCAM?

Don Carlos Calderón, sí, se hizo un levantamiento. Se requiere un plan de desratización, sanitización y control de plagas para la sede. Se va a licitar y en el mes de septiembre estaríamos cursando el control.

- Mencionar acerca de los caminos. Hay un tramo en el sector de Coyanco y Perales Alto se ha enviado motoniveladora, pero ha quedado de lado todo el tramo del otro lado del río, este tramo está en muy malas condiciones en Palermo y Fátima. Sugiero hacer una programación para que maquinaria trabaje en un lugar y así optimizar los recursos y terminar en un sector como corresponde.
- Otro punto, como medida de mitigación en donde está el semáforo camino a Nueva Aldea, se hizo una excavación hasta los Aromos, pero también es un espacio utilizado por peatones para llegar a las casas, si bien fue para sacar el agua hoy genera un peligro para la gente que camina por la calzada.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Durante esta semana y la anterior no ha habido médico en el CECOSF. Hay dos médicos designados de forma permanente de lunes a viernes. Desde hace unos 8 meses existe solo un médico en el CECOSF. Debemos recordar que a éste acude gente solo del sector rural y de los sectores más alejados de la comuna y hoy frente a esta necesidad enorme se requiere al menos tener un médico, aunque sea por medio día para que los usuarios reciban atención.
- Estuve en una reunión con el comité de agua potable Aguas Cristalinas del sector El Arenal. Hay problemas graves en la calidad de agua, problemas graves en la organización. Solicitar que con los recursos aprobados de 48 millones que llegaron para la contratación de funcionarios de apoyo a las APR, apoyar a esta organización en primer lugar y pedir un informe de las personas contratadas con esos recursos.
- Referente a las ramadas, solicito que se haga una convocatoria abierta y que se difundan las bases para la postulación para que todos los que desean participar puedan hacerlo.
- Acerca de la organización Patín Carrera que entrena los días lunes, miércoles y sábado. El entrenamiento de los días lunes y miércoles lo hacen en la calle Serrano / Ignacio Carrera Pinto / José Joaquín Prieto desde las 18:00 horas. Yo hice una ronda y siendo casi las 19:00 horas todavía había muchos vehículos estacionados y en ese momento se retiran del lugar poniendo en riesgo a los niños que entrenan a alta velocidad. Una de las soluciones probables es poner una señalética de no estacionar los días lunes y miércoles desde las 18:00 horas y de este modo si hay vehículos estacionados se pueda llamar a carabineros y sancionar. Respecto a los ensayos que realizan en el patinódromo de Cabrero los días sábados, en la administración anterior desde el municipio se les aportaba con movilización para asistir a los entrenamientos y durante este último tiempo no se les ha prestado esta ayuda. Además, ellos tienen un viaje a Argentina para competir, es por ello, que solicito que se les apoye como han sido apoyadas otras organizaciones.



CONCEJAL ESTEBAN VILLEGAS:

- Voy a retomar lo expuesto por el concejal Cifuentes sobre los médicos, solicito que cada concejo se informe de la semana anterior y posterior del plan de trabajo de los médicos para el CESFAM y los sectores rurales.
- Antes de la realización del rally se pasaron maquinarias por los caminos de las rutas trazadas para la competencia en los sectores rurales, hubo máquinas de la Global y municipal realizando el trabajo de reparación en tres días, ahora ha pasado una semana sin mejorar los caminos del sector de Queime, mañana se realizará una reunión y sería bueno que invitaran a los concejales. En mi opinión con la misma urgencia que arreglaron los caminos antes del rally debe hacerse después de este.
- En reunión con los vecinos del sector La Gloria se había comprometido con la construcción de huellas de cemento, estaban los recursos destinados desde el año 2019, si han tenido reuniones con la directiva las desconozco y me gustaría que se nos invitara.
- La poza de agua está a 25 metros de la garita en la avenida O'Higgins, para poder dar solución se debe colocar otra tubería para drenar el agua hacia la avenida, los vecinos están dispuestos a conversar para ceder terreno o revisar las medidas de los terrenos, porque antiguamente donde se encuentra la alcantarilla existía un canal.
- Tuvimos la visita de nuestro diputado don Fran Sauerbaum en reunión con los vecinos de los sectores de Canchilla y El Culbén, el proyecto de asfalto estaba a la par con el proyecto del sector El Peley, voy a agradecer a nuestro dirigente don Diego, la Sra. María y la Sra. Nelly que no siendo presidenta me acompañó muchas veces a Chillán, seguimos gestionando con las autoridades regionales y como siempre nuestro diputado que nos apoya en los proyectos. Estamos en proceso de gestionar el asfalto de Canchilla, El Culbén y cementerio, hemos estado en tres reuniones, se han corrido los cercos, pero faltan algunos detalles, esta semana tendremos una reunión y el próximo concejo le entregaré más información.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- Con el diputado Fran Sauerbaum pasamos por el sector La Gloria y conversamos con los dirigentes por las huellas y quedó pendiente. oficiar a Vialidad por las huellas en la ruta N-770.
- Vialidad pasó con las máquinas por encima de las huellas que hizo el municipio y las partió, oficiar a Vialidad para que las repare.

Alcalde, lo veremos cuando el tiempo este mejor.

- Estuvimos en el sector de Peña Blanca y el diputado Sauerbaum se comprometió en hacer un oficio al Ministro de Obras Públicas por el tema de la ruta N-48 y le haré entrega de una copia al secretario municipal.
- En conversaciones con el SEREMI de Obras Públicas nos informaba que la empresa al tomar un proyecto existe seguros comprometidos, por ende, le sugiero a los vecinos que realicen las constancias en carabineros cuando por el mal estado del camino ocurra un accidente.
- Hacer proyecto de baños en la laguna?

CONCEJAL JUAN ARÍSTIDES FUENTEALBA:

- Con fecha 9 de julio se ingresó una carta por oficina de partes a nombre de Ana T., que tiene problemas con un desagüe de aguas lluvias que pasa por su propiedad hacia el río, con riesgo de derrumbe de unas panderetas, la casa queda ubicada en la calle Manuel Rodríguez esquina calle Fresia.
- El camino desde la cancha Porvenir hacia La Quebrada tiene un paso en malas condiciones donde los vehículos quedan enterrados, recordar que este fin de semana se viene mucha lluvia.
- Se está realizando extracción de ramas por la empresa ALTRAMUZ y se depositan en el ex vertedero ubicado en el Ciénago y los vecinos se sienten incomodos, porque el camino empeora con el paso del camión.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

- En la reunión con el SEREMI y el director de obras públicas vimos un socavón que había en la recta, pero no se llegó a ningún acuerdo, ¿quién lo reparará?
- Recibí una denuncia por ex terraza que tenía el restobar Santiamén que en estos momentos está en desuso, existe peligro de accidente.
- A solicitud del dirigente del sector El Peley me hizo saber que después del funeral de quien fuera don Federico U., quedó muy mal el camino.
- Con respecto a la comisión de medio ambiente esta semana no fue posible de reunirnos, por lo tanto, la re agendaremos. Se realizó una muestra de las aguas de nuestra laguna que arrojó un muy buen resultado, hoy se volverá a tomar muestras de las aguas y la empresa a cargo es SEGMEN, esto se realizará en 7 puntos por 15 días.
- Se ofició a la DGA para intervenir en el lugar del cauce del agua de la laguna y se solicita asesoría del SEREMI de medio ambiente y la DGA. (el concejal lee una párrafo del oficio)
- Se cita a reunión de la comisión de medio ambiente el día viernes 11 de agosto a las 16:00 horas.

CONCEJAL JORGE MUÑOZ:

- Estamos casi a mediados de la quincena de agosto y los esfuerzos que se puedan realizar en los distintos estamentos, mientras más involucrados puedan estar interesados en mejorar las condiciones de la laguna, no solo al estado de las aguas sino también de lo que genera, existe la necesidad de conformar una mesa de trabajo. Así entregar un informe acotado, científico que dé respaldo a lo que este municipio pueda determinar en torno a la laguna y lo que va a desarrollar en su próxima temporada estival. Cuál será la determinación de la administración municipal en cuanto al comercio en torno al cuerpo de agua.

Concejal Fuentealba, hoy se comenzó con la primera etapa de muestra, existen conversaciones entre el profesor don Rodrigo González y el encargado de medio ambiente municipal don Álvaro



Mendoza, esta semana o la próxima tendríamos que reunirnos la comisión para hacer una mesa de trabajo para tratar el tema.

Alcalde, se han estado tomando las muestras para saber el estado actual de nuestra laguna y a través de la comisión de medio ambiente se entregará más información.

- PLADETUR, tendremos una segunda reunión junto a la empresa encargada de la planificación de este instrumento de turismo, queda extendida la invitación.
- Necesitamos establecer una política clara desde el punto de vista de cómo damos a los proveedores del consumo de actividades culturales, como nosotros nos articulamos a través de una mesa intersectorial, y poder generar un servicio producto más identitario de la comuna. Ya se hizo un primer trabajo en la revisión de los estatutos de la corporación cultural municipal, espero que esté listo para el próximo concejo, para ver qué medidas podremos desarrollar con esta acción.
- Seguridad vial, tengo que ser muy claro, se solicitó un paso de cebra y que fue generado, se agradece. El tema es el flujo vehicular en lo que podemos denominar las calles de los establecimientos educacionales, chequear desde el departamento de tránsito, por el exceso de velocidad que tiene calle Prat.

Alcalde, en relación a la seguridad vial se viene la tercera etapa de los reductores de velocidad.

- Los concejos de seguridad comunal tienen actores, participantes que por ley están mandatados para ser parte, entre ellos concejales y los miembros de la sociedad civil, hay una ley promulgada desde el año 2011 que es la ley 20.500, donde el objetivo es que las organizaciones participen en el COSOC. Lo señalé antes, el consejo de la sociedad civil debe estar activo.
- Pedí formalmente la activación de la mesa comunal de la convivencia escolar, determinar quienes debieran ser los incumbentes, en relación a la visión comunal de todos los establecimientos educacionales, tener



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE QUILLÓN.
SECRETARÍA MUNICIPAL.

la mirada profesional del DAEM en convivencia escolar, los (as) encargados (as) de cada establecimiento.

Alcalde, siendo las 12:15 horas se da término a la sesión ordinaria N° 52 del Concejo Municipal y agradecer a la audiencia que siguen el concejo por sus distintas plataformas.

Grabación editada de la sesión y disponible en la página web.

Acta N° 52/22, aprobada por el Concejo Municipal, martes 16 de agosto.




MIGUEL PEÑA JARA.
ALCALDE.
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL.




EDGARDO CARLOS HIDALGO VARELA.
SECRETARIO MUNICIPAL.
MINISTRO DE FE.

echv/aso/lim/ovg.

Quillón, martes 16 de agosto de 2022.